
Sport in tv 
TENNIS. Internazionali d'l Roma Raitre, ore 15 
CALCIO: Torneo dilettanti Raitre, ore 16 
CALCIO' Psg-Rapid Vienna Raidue, ore 20.10 
BASKET: Benetton-th Raitre, ore 1.15 

CASO JUVENTUS. La «guerra» del Delle Alpi, domani la decisione definitiva 

II sindaco chiama Agnelli: 
«No a Torino senza calcio» 

Gianni Agnelli mentre segue una partita dellajuvcntus 

Coppa Coppe 
Oggi la finale 
fra PS Germain 
e Rapid Vienna 

L'atto finale della Coppa delle Coppa 
aiulrain seensUseraaBnnellesalio 
stadio Keyset, quello delta tragka 
finale diCoppadei ampionl luvt-
Liverpool. Paris Saint GermaineRapid 
Vienna sono le due contendenti die si 
arfronterannostasera.lfrancesisono 
seni'altrofavoriti,mastanno 
attraversando un periodo non 
particolarmentefeltce.iltecnico 
Fernandez ha resonoto che 
abbandonerailcalcioaflnestaglone; 
InoNre, HI campkHiato, H Psg neHe 
uNtone due partite, contro awersarie 
tutfaltrodielrreslsobilliMaitaese 
II Ulle), ha radmoiato un misero 
puntictlki. Fernandez, pero, prima di 
mollare vuole la Coppa: ..vlnceremo 
noi^hadichiarato. II Rapid Vienna, dal 
canto suo, e arrivato in finale un po' a 
sorprtsa,tecnicanwnteforseemeflO 
forteoXPsg.masicuramentesitratta 
di una squadra ben disposta in campo 
e motto detetminata. Che vuole 
vincere la prima coppa europea delta 
suastoria.ll Rapid, InfatH, ha vnrto 
ben29ntollnazionali,inafuoridei 
confinl non ha mal ottenuto un 
granche, anche se fu flnallsta, sempre 
inCoppadeUtCoppe.nellastaglpone 
1984-85: in quell'occasione la 
squadra viennefu sconfltta per 3-1 da 
un'IrresisUbiteEvtrton. Perilmatdidl 

Dufoto oggi,direttabsuRaiDuedalle20,10. 

Stadio Delle Alpi di Torino, epludlun 
caso ornui. «Sarebbe una jattura se il 
grand* calcio sparisse da Torino" ha 
dettoleri II sindaco Castellanl, che 
sta cercando dl ricuclre lo strappe. 
"Proprto per questo ml rfvolgo ad 
Agnelli, al S.Paolo perche si 
costruisca un'ipotesl che consenta di 
continuare a giocare al Delle Alpi... 
Hallbracciodlferrotraiepartle 
orm»lpalese;Vededitrontepiudlun 

parteclpante, ognuno pronto a 
dlf endere naturalmente i propri 
Interessl. E di frorrte a quest! non si 
guarda in facda a nessuno. C'e la 
luve die non vuole vuotare II 
salvadanalo per soddisf are le 
esrgenie sempre piuesose delta 
concessonaria di pubblldta. C'e il 
sindaco che non e dlsposto a vuotare 
le caste comunall per rilevare 
llmpianto prima del termini stabilra 
dagll accordl. C'e II presidente del 
Bologna che ha mostrato il suo 
dissenso, che non vuole Intrust, 
anche M nobill, a casa sua. Ma che 
con un ptalco dl buon senso, ieri si e 
sentttocon I'ammlnlstratore 
delegato delta luve Clraudo per 
cercaredlallentareletensloni. 
Qualche angolo e stato smussato. Se 
laluventusfossecostrettaachiedere 
asllo calcistko al Bologna prima 
tratterebbe con il presidente 
rossoblu. Tutto dipendera 
dall'incontro tra sindaco di Torino e 
luve in programma domani. Cli unlci 
a rlmetiercl veramente in tutta 
questa vicenda sono I tlfosi e 
simpatlnantl blanconerl. Torino, die 
ha gia la squadra granata In B, rischia 
di dimenticarsi del grande calcio. 

QUI TORINO. Valentino Castellanl 

«Ma non accetto 
compromessi» 

DALLA NOSTRA REDAZIONE 

MICHELERUOOIHO 
I TORINO Una citta a vocazione minimopercercareunasoluzione». 

europea non pu6 essere depnvala 
del football, di una vetnna mterna-
zionale di grande richiamo. Questo 
il succo del ragionamento del sinda
co di Torino, Valentino Castellani, 
che e ritornato con un'imziativa per
sonate sullo scottante lema del Delle 
Alpi e sul progetto della Juvenlus di 
trasfenrsi Dall'Ara: un appello ai po-
tentati tonnesi direttamente coinvol-
ti. In breve, I'azionista di maggioran-
za deila Signora, la famiglia Agnelli, 
e ad una delle pu'i grandi banche del 
paese, 1'Istituto San Paolo, conces-
sionana dello stadio. In cambio assi-
cura «la piena disponibilita dell'am-
ministrazione comunale per il nesa-
me dei progetti e la realizzazione di 
un nuovo stadio». Sempre che, come 
e stato ventilato, non ntorni in pista 
la candidature del vecchio Comu
nale da ristrutturare 

Dice il sindaco «Chiedo di non es
sere lasctato solo in questa faticosa 
opera di riaggregazione E chiedo 
agli Agnelli e al Sanpaolo una "mo-
ratona" di almeno due anni, il tempo 

problema dello stadio e arcmato: i 
costi. Costi non drogati, reali. II Delle 
Alpi (costruito per i Mondiali '90) e 
come una fuonsene, lorse piO. per 
andare avanti spreme denaro con la 
stessa voracita con cui i carburatori 
della «rossa» di Schumacher suc-
chiano benzina. La sua funzionalita 
e garantita da iniettori che consuma-
no mille milioni al mese, 12 miliardi 
annui che la Pubbligest (la subcon-
cessionana) deve drenare con ogni 
mezzo, dal canone d'affitto ai par-
cheggi, alia pubblicita. Quest'ultimo 
un nodo che ha sempre compresso 
le parti in un vicolo cieco, dal mo
menta che la Juventus rivendica per 
se una parte cospicua dei ricavi pub-
blicitari Ma, la coperta, come spes-
so accade in questi casi, e troppo 
corta Se la si tira da un lato, se ne 
scopre un altro E I'ingegner Brasso, 
titolare della subconcessonaria, e un 
personaggio della stessa pasta di Gi-
raudo, I'amministratore delegato 
della Juventus: mandibole d'acciaio 
e denti aguzzi e lucenti come un pe-

scecane Una differenza lo distingue 
dall'amministratore delegato di 
piazza Crimea: rischia in propno 
Ma, con prudenza. La convenzione 
contiene una sorta di «salvagente», 
qualora le societa calcistica non do-
vessero piu giocare al Delle Alpi, la 
Pubbligest e svincolata da ogni im-
pegno In quel caso, la palla passe-
rebbe all'istituto bancario che da 
tempo cerca invano di dialogare con 
il Comune per ottenere 16 miliardi 
dietro rinuncia ai restanti anni di 
concessione (inscadenzanel2020) 
e completare la fuga dal Delle Alpi e 
lasciare lo stadio in dote al suo vera 
proprietario, il Comune 

Ma, da questo orecchio, Castella
ni non ci sente: «Se qualcuno acca-
rezza la speranza che sia la collettivi-
ta ad accollarsi gli oneri e nella dire-
zione sbagliata. Non ha senso, ne sul 
piano formale, ne su quella sostan-
ziale. Su Torino premono anche aim' 
problemi» Unosututti: I'emergenza-
occupazione. Cosi al bivio, la solu-
zione piu accreditata sembra quella 
del detonatore e cancellare dalla 
stona (breve) lo stadio con tutti i 
suoi nsvolti etici e sociali «Ma quan-
do si commette un grave errore, per-
severare e sbagliato». E al dunque, 
vedremo soltanto domani alle 15 
nello studio del sindaco, se le carte 
della Juventus sono state mischiate 
da una mano.. Familiare. Fin qui il 
sindaco E la Juve? Esce (uori dalla 
discussione con un brevissimo co-
municato- «Confermiamo che pren-
deremo posizione ufficiale soltanto 
dopo I'incontro del 9 maggkx Fine 
della trasmissione. 

QUI BOLOGNA. II presidente Gazzoni 

«Juve al Dall'Ara? 
Prima trattiamo» 

DALLA NOSTRA REDAZIONE 

WALTER QUAQNELI 
I BOLOGNA Segnali di distensio- una ipotetica trattativa. Rifiutando, 

ne fra Juve e Bologna. Ien pomerig-
gio il presidente rossoblu ha parlato 
con I'amministratore delegato della 
societa bianconera Giraudo che gli 
ha illustrate) la situazione: se I'incon
tro col sindaco di Tonno Castellani, 
previsto per domani non dovesse 
produrre novita, la Juventus valute-
rebbe nel concrete I'ipotesi dl anda
re agiocare in altracitta. 

Quattro sono le destinazioni lpo-
tizzate: Bologna, Verona, Monza e 
Trieste. Se 1'orientamento cadesse 
su Bologna - ha ncordato Giraudo a 
Gazzoni - la Juventus chiedererebbe 
un incontro al club rossoblu per va-
lutare fmo in fondo la praticabilita 
dell'ipotesi 

Gazzoni di fronte alia presa di po
sizione bianconera s'e tranquillizza-
to e ha deposto I'ascia di guerra. «A 
questo punto - vengono riprinstinati 
gli antichi vincoli di solidaneta e di 
amiciziacon la Juve. Gazzoni lunedi 
s'era scagliato con violenza contro la 
Juve e il comune di Bologna perche 
temeva d'esser stato scavalcato in 

comunque, ogni ipotesi di disponi
bilita all'idea della Juve al Dall'Ara. 
Tanto e vera che ien mattina, con un 
comunicato, aveva cnticato 1'ammi-
nistrazione comunale e anche con 
Antonio Cabrini che con la sua so
cieta potrebbe far da tramite all'ope-
razione. «Ho sempre detto, in tutte le 
sedi - dice Gazzoni nel comunicato -
di aver nlevato il Bologna per spirito 
di senso civico nei confronti delta cit
ta. A questa responsabilita sono 
chiamate tutte le component! citta-
dine, quelle imprenditonali, quelle 
istituzionali, quelle sociali Solo cosi 
sara possibile nvedere il Bologna 
nelle posizioni piu consone alia sua 
stona e alle sue ambizioni Questo e 
ilcompitomioedeimeisoci Chiun-
que verra meno a questo «patto so-
ciale» avra il dovere e, se possibile, 
I'onesta intellettuale di assumersi la 
piena responsabilita nei confronti 
dei tlfosi e dei cittadini. E non mi nfe-
nsco certo alia Juve che gode di tan-
ta simpatia nella nostra regione, ma 
a chi si e sentito in dovere di percorre 

strade alquanto anguste, prescin-
dendo da una realta economica e 
sportiva quale rappresenta oggi il 
Bologna. Nessuno hail diritto di mer-
canteggiare il nome e I'onorabilita 
del Bologna calcio». Immediate la 
replica dell'assessore alio sport Fer-
ratini: «Se Gazzoni intende riferire al 
Comune le sue considerazioni criti-
che desidero ribadire che nessuna 
decisione e state presa daU'ammmi-
strazione in relazione alio svolgi-
mento del prossimo campionato 
della Juve a Bologna e che quindi 
non abbiamo percorso alcuna stra-
da angusta, tantomeno presemden-
do dalla societa rossoblu. Sappiamo 
che la Juve ha avanzato I'ipotesi dl 
giocare a Bologna qualora malaugu-
ratamente non fosse raggiunto un 
accordo per la permanenza a Tori
no. E in questo caso che il comune di 
Bologna dovra prendere una deci
sione. Sara allora di grande impor-
tanza conoscere il parere del Bolo
gna. 11 Comune fin dall'inizio ha so-
stenuto con forza e convinzione lo 
sforzo di Gazzoni per ridare prestigio 
e competitivita alia nostra squadra». 
II sindaco nbadisce la posizione di 
lunedi: «Mi auguro che la Juve possa 
continuare a giocare a Tonno per
che in caso contrano sarebbe un 
trauma per i soi tifosi piemontesi, Se 
la cosa non fosse possibile e se si ve-
rificasse I'ipotesi di valutare la desti-
nazione bolognese, prenderemo in 
esame ogni aspetto non solo econo-
mico ma anche di ordine pubblico, 
affinche non ci siano riflessi negativi 
sulal societa rossoblu. Siamo i primi 
a sotenere il presidente Gazzoni". 

L'ACCORDO AIC-LEGA. II dg del Vicenza Gasparin e il procuratore Canovi giudicano l'intesa 

«I1 calcio senza frontiere? Un bel match» 
II calcio del libero mercato, dei giocatori comu-
nitari senza limiti e dell'azzeramento dei para-
metri. Sergio Gasparin, direttore generate del 
Vicenza e Dario Canovi, procuratore giudicano 
l'accordo tra Lega e Associazione calciatori. 

RONALOO 
• ROMA L'accordo e stato rag
giunto e se ognuna delle parti ha 
dovula cedere qualche cosa il 
compromesso trovato viene giudi-
calo ragionevole c utile C'e chi co
me il direltore sporlivo del Vicenza, 
Sergio Gasparin valorizza sopral-
tutto lo spirito nuovo con il quale si 
e arrivati all'inlesa- «La discussione 
6 stala a volte anche aspra ma 
quando ci si 6 seduli attorno al la-
volo la nola positiva e stata quella 
di conslatare che da ambedue le 
parli e'era la docisa volonla di Iro-

PERQOLINI 
vare un punto d'incontro« 

D'accordo sul nuovo stile delle re-
lazioni sindacali, ma le societa si 
possono ritenere nel concrete 
soddisfatte dellle nuove regole? 

Certo saremmo stall piu contenti se 
fossimo nusciti a strappare qualco-
sa di piu sui primi contratu Oia con 
il precontratto e quello d'autonta 
resta il limile del tre anni e come so
cieta avremmo prefento arrivare a 
cinque anni E queslo per poter 
avere maggion garanzie per la sal-
vaguardia dl quel palnmonio che e 

il vivaio sul quale molte societa in-
vestono Ora c'e il nschio di perde-
re un giocatore a 23 anni, le societa 
avrebbero voluto alzare il tetto a 25 
anni 

Un club come il Vicenza quali van-
taggipuotrarredall'accordo? 

Per le societa piccole e medie certo 
e utile poter sfruttare il passaggio 
da due a Ire giocatori extracomuni-
tan. L'ingaggio di questi calciatori 
avra un effetto-calmiere che ci per-
mettera di contenere le richieste 
degli altn 

E il mercato senza piu limiti di 
tempo? 

Beh, fa piazza pulita dl tutti quel 
marchingegni precontratti, opzio-
ni che servivano ad aggirare gli 
ostacoli. 

Un mercato che sempre piu non 
sara solo d'importazione... 

E questo e un (atto posilivo, perche 
se prima dovevi cedere un giocato
re sulla piazza italiana dovevi fare i 
conti con II «gioco di squadra< di al-
cuni grandi club, ora c'e la possibi
lity di lavorare in regime di concor-

renza allargando il gioco della do-
manda e dell'offerta anche ai club 
stranien. E sono convinto che an
che nel calcio il made in Italy trove-
ra il modo di farsi strada 

E per i procurator! cambiera qual-
cosa? 

Potranno agire a piu largo raggio e 
per un giocatore in scadenza di 
contralto con I'abbattimento del 
parametro avranno la possibility di 
trattare in maniera piii libera. 
A Gasparin gli fa eco I'awocato Da
rio Canovi, uno tra i piu navigati 
procurator "L'accordo raggiunto 
lunedi ci obbliga a modificare il no
stra modo di lavorare In sostanza 
dovremo indossare i panni dei di-
retlori sportivi e si perche dovremo 
diventare sempre piu i rappresen-
tanti dei calciatori, dovremmo au-
mentare la nostra capacita di pro
pose i calciatori e di agire in ma
niera piu diretta ed incisiva nei con
front! delle societa Ad esempio fi-
nora erano le societa che si accor-
davano e noi spesso entravamo in 
scena quando il copione era stato 

gia scritto o quasi Ora saltato il vin-
colo dell'indennizzo il giocatore e 
noi per lui avremo un ruolo piu da 
protagonisti nel condurre le trattati-
ve 

Eil mercato no-stop? 
Ma mnanzi tutto sgombera il cam
po da un'ipocrisia reale perche gli 
affan fuonstagione erano la regola 
e poi ci fa fare un passo in avanti 
verso il superamento di logiche or-
mai fuon del tempo. Un giocatore 
che possa cambiare maglia nel cor-
so del campionato non e uno scan-
dalo, bisogna avere piena fiducia 
sulla professionals del nostn cal
ciatori. 

Finora eravate abltuati a operate 
sull'import, ora dovrete attrezzar-
vi anche per I'export? 

E una nuova, stimolante dimensio-
ne da spenmentare, ma sono con
vinto che sia giusto cosi, tutto il 
mondo marcia sulla strada dell'in-
ternazionalizzazione non vedo co
me un'industria qual e quella del 
calcio potesse continuare a restare 
estranea 

IL PRESIDENTE DELL'INTER ANNUNCIA 

Moratti: «Se necessario 
parteciperemo alFIntertoto 
Leferie?Pazienza...» 
• M1LANO Mentre si awicina Ro
ma-Inter di domemca prossima, 
decisiva per la Coppa Uefa. la pos-
sibilita di dover partecipare alia 
Coppa Intertoto per riuscire a qua-
lificarsi pr la Coppa Uefa diventa 
un problema sempre piu attuale. 
Ma il presidente dell'Inter, Massi
mo Moratti, la prende con molta fi-
losofia, perche «per ogni cosa si 
trova una soluzione» Per lui «e un 
torneo come un allro» e, a chi gli 
prospetta il problema dei giocato
ri che dovrebbero rinunciare alle 
ferie per parteciparvi, nsponde 
«Se accettano di partecipare mi fa 
molto piacere, se non accettano si 
fa lo stesso Certo a nessuno place 
dover modificare pragrammi gia 
fatti, ma pud capitate di doverlo 
fare Comunque, ora pensiamo al
ia partita di domenica: se vincia-
mo potremo affrontare il proble
ma con piu tranquillita, se perdia-

mo ci metteremo 1'animo in pace 
e troveremo una soluzione». Alia 
presentazione alia Terrazza Marti
ni di Milano della gara di moto-
nauhca Venezia-Montecarlo, alia 
quale ha partecipato come presi
dente della Federazione Moto-
nautica, Moratti ha dovuto rispon-
dere piu a domande sul calcio che 
sullo sport del mare, e ha avuto 
anche modo di spendere qualche 
parola sull'ex interista Marco Del-
vecchio. «ll ragazzo - ha detto Mo
ratti - non e cinico, mi fa piacere 
che sia affezionato al club nel 
quale milita ora e al pubblico ro-
mano», ma precisa «per ora e no
stra e spero che lo resti», Per la 
campagna acquisti, Moratti an-
nuncia che sara «pragmatica», ba-
sata sulle scelte dell'allenatore 
Hodgson. Su ogni operazione sa
ra determinante il parere dell'in-
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